

新春座談会

分割民営化攻勢の

の目玉商品として解体攻撃にさらされている国鉄の労働者三人に集まつてもらつた。山内さん、藤田さん、大沢さん(いずれも仮名)は、三十代、四十年代、なりたくてなつたわけでもない」役員として、仕事、組合活動の中堅として頑張つている。

(2面下段からつづく)

と行きそうな雰囲気はあるんだけど、一人一人がやるとなるとなんか人に期待してるというのがある。だから千葉労働だけは正しいといふ話になるんだけど、その人が「俺はだけど営業に行きたい」と言つたよ。貨物二〇年近くもやってる人が。バスが欲しいと言うわけ。「だけどバスなんて今だつてないのにどうなるかわからぬいでしよう」というと、「いや俺はバスのために国鉄に入つたんだ」(笑)

山内 組合全体で言うと反行革というか、國労の次には日教組、自治労だとかいう形でのオルグも宣伝もしてるし、確かに立派な資料も出でいて、そこでは國労はまともな方だとは思つたけど、さつきも言つたようにそこと現場の関係がうまく結びつかない。

つまりこの前人権擁護委員会でもやつてたけど草むしりをやらせて、それを遠くからメガホンを踏み切りでヘルメットかぶらなかつたというので、組織がこれまで経験してきたことではあるんだろけど、やつぱり、今俺達が現場でやられていることが、日本の労働組合がこれまで経験してきたことではあるんだろけど、やつぱり、今俺達が現場でやられているのが、日本の労働運動の中でどうい位置にあるのかがもう一つよくわからないんだよね。

だから一職場一共同ということで、とにかく各分会で地域へ出て共闘を

時初めて国鉄というのは

分合していいところで労働者意識／＼といつてもそれが言われるけど、みんな何でも映画みたり

田さん、大沢さん(いずれも仮名)は、三十代、四十年代、なりたくてなつたわけでもない」役員として、仕事、組合活動の中堅として頑張つている。

(文責・編集部)

つくれというんだけど何かお題目なんだね。「去るも地獄、残るも地獄」みたいな言ひ方がインパクトを失つてゐる。何かや

本人が「俺はだけど営業に行きたい」と言つたよ。貨物二〇年近くもやってる人が。バスが欲しいと言うわけ。「だけどバスなんて今だつてないのにどうなるかわからぬいでしよう」というと、「いや俺はバスのために国鉄に入つたんだ」(笑)

山内 組合全体で言うと反行革というか、國労の次には日教組、自治労だとかいう形でのオルグも宣伝もしてるし、確かに立派な資料も出でいて、そこでは國労はまともな方だとは思つたけど、さつきも言つたようにそこと現場の関係がうまく結びつかない。

つまりこの前人権擁護委員会でもやつてたけど草むしりをやらせて、それを遠くからメガホンを

踏み切りでヘルメットかぶらなかつたというので、組織がこれまで経験してきたことではあるんだろ

けど、やつぱり、今俺達が現場でやられている

ことが、日本の労働運動の中でどうい位置にあるのかがもう一つよくわ

からないんだよね。

だから一職場一共同と

いうことで、とにかく各

分会で地域へ出て共闘を

時初めて国鉄というのは

分合していいところで労働者意識／＼といつてもそれが言われるけど、みんな何でも映画みたり

田さん、大沢さん(いずれも仮名)は、三十代、四十年代、なりたくてなつたわけでもない」役員として、仕事、組合活動の中堅として頑張つている。

(文責・編集部)

つくれというんだけど何かお題目なんだね。「去るも地獄、残るも地獄」みたいな言ひ方がインパクトを失つてゐる。何かや

本人が「俺はだけど営業に行きたい」と言つたよ。貨物二〇年近くもやってる人が。バスが欲しい

と言つてゐる。何かや



性的抑圧こそ 天皇制

中東をとつてみても、アフガニスタンをとつてみても、ラテン・アメリカでも、人民の勢力といふのは、伸びそうで、どこでも伸び悩んでいる。韓国でも、フィリピンでも、金斗焼やマルコスが倒れそうで倒れない。まだ彼らの強暴な弾圧政策が許されている。しかしそれなら、支配階級は力の絶対的な優位を主張できるか。私は否

新しい年について、経済は誰か執筆者がいるから政治について書け、という依頼である。しかし考えると、私ほどそれに似合わぬ筆者はいないだろう。そう思う理由をかいて責をふさぐ。

レーガン人気も、中曾根人気も、なかなかさめそうもない。そろそろ任期の終りが近づいているが、しかし誰の目にも、かわりはこの人だ、といふひとが現れない。

日本の社共両党、フランスのミッテランなどに典型的にみられるようだ、中間諸政党の凋落傾向は

「静」から「動」への胎動

高島 喜久男

とはできないからだ。
しかし、分割支配、共同管理ならできるか。
れさえできない。第一
支配で共同管理の対象と
なる第三世界の人びと
それを許さない。
私には、今日の世界
全く力の均衡状態、あ
いは対峙の状態にあつ
すべての「動」がとど
られ、「静」の状態にあ
ようと思われる。そな
れつたく人々は

新しい年について、経済は誰か執筆者がいるから政治について書け、と考えると、私ほどそれに似合わぬ筆者はいないだろう。そういう理由をかいて責をふさぐ。

レーガン人気も、中曾根人気も、なかなかさめそうもない。そもそも任期の終りが近づいているが、しかし誰の目にも、かわりはこの人だ、とうひとが現れない。

日本の社共両党、フランスのミッテランなどに典型的にみられるようだ、中間諸政党の凋落傾向は

「静」か
フーフーこうこう。

レーガンとゴルバチフが会談する。それは一つの超大国による世界の分割支配、共同管理をもらうもの、第三のヤル協定を目的としている。いう見方がある。彼らを考えているのは、そことだと私は思う。ぜなら、彼らのどのひとりをとってみても、いりを単独で世界を支配する

テロリズムやゲリラに走ることによって、この均衡、対峙の状態を破ろうとする。しかし政治的力のバランスは、物理的な力によつては変えられないと。物理的な力は政治的な力に転化されなければならぬ。

担して、日本資本主義の現状の分析と現在の経済状況の分析を発表。つづけて山川博士さんが問題提起といふことで、現在の日本の政治情勢の分析から、今口われわれの課題といふうな点にふれられた。

山川さんは、豊富な報にもとづいて、今口中曾根政策を分析し、六年はどうしても中倒の運動が起

経關係を求める労働者を弾圧し、排除するものとしての機能を果たしていることである。

この点をこえ、労働者のなかに、真に資本の論理を拒否する新しい人間関係をつくることができなければ、どんな経済分析も、政治分析も、空なるものとなるのであって、資本主義に対抗する力をつくりだすことはできな

うのですが？ 少々コピュータ過信の傾向が八六年五月分の請求を出すなくともいいと

拠とする「八五年六月一月」「八五年一二月八六年五月」分の請求を出さないでいいと

うのですよ、これは！ ピュータはできるだけ、カンパはできるだけ少なりとも送るつもりで、少しだから、振替用紙はい途があるかも知れません。(とはいっても払

うか？ これでは郵便によつては判読不能で、却を強行しかねません。私の手元に着いていない一月五日、一月二日の両号もあるいは某革共同の一月二日強制ストライキのことなど、紙面と私の気力、ないので書くのはヤメします。感冒が治つたワープロの事など又整えます。

新地平

(一九四四年 各号特集)

- 1 ● 騒場における安全と健康を
- 2 ● アジア情勢と朝鮮半島
- 3 ● いま中高年問題を考える
- 4 ● 内攻する危機にあまく日本共産党
- 5 ● 法制度の全面改悪と労働者の生活と闘い
- 6 ● 隠教審を粉碎し教育をわれわれの手に
- 7 ● 防災訓練と危機管理
- 8 ● 狹山闘争と部落解放運動の現局面
- 9 ● 放射能原水禁運動の再生の道
- 10 ● 秋父蜂起百年―民衆の闘い
- 11 ● 地域労働運動の可能性をさぐる

(八五年 各号特集)

テロリズムやゲリラに走ることによって、この均衡、対峙の状態を破ろうとする。しかし政治的力のバランスは、物理的な力によつては変えられないと。物理的な力は政治的な力に転化されなければならぬ。

昨年末、東京で社会主義理論フォーラムというものがあり、私は、そのなかのひとつの中曾根会、

現代日本資本主義という分科会の座長を勤めさせられた。フォーラムは、三日間にわたつたが、私はその分科会がひらかれた一日だけ、それもその分科会へだけしか出席していない。したがつて、フォーラム全体を論評する資格はない。

最高の時、八〇人が出席したその分科会では、まず伊藤誠さんなど数人の宇野派の経済学者が分

ら、彼らを暖かく見守つてきた元生徒たちのフレーク性とたくましさをたたえずにはいられません。なお、一月二五日付けの加藤三郎さんの「人間の性的な抑圧からの解放」という課題は革命志

り「動」への叫

高島

私の頭に残つたのは、さうしたところが会場では、何よりも政治問題についても、「二・二」散發的な質問があつたばかりで、山川さんの問題提起には全く声があがらなかった。私の頭に残つたのは、さうしたところが会場では、何よりも政治問題についても、「二・二」散發的な質問があつたばかりで、山川さんの問題提起には全く声があがらなかった。

日本死刑囚会議=麦の会 1986年
あけましておめでとう。今年もよろしく
死刑は廃止に向終す。死刑囚会議
せんみやうがいぎ
あけましておめでとう。今年もよろしく
死刑は廃止に向終す。死刑囚会議
せんみやうがいぎ
よう！ 明らかに年
年ズレてますよ、こ
で、そのズレた期限
生活感情を持つ、わ
れの人間関係をみづ
創出しなければなら
ないのである。もちろ
間とはただ人間関
係を求める労働者
し、排除するものと
の機能を果たしてい
るものとなるのであ
つくりだすことはで
い。
危機を、真に政
危機にまで発展させ
めには、われわれの
に、資本主義を否
主体がつくられな
ならない。それには
常不斷に資本主義を
し、これとは全く異
な關係を持つことば
なければ、どんな分
析も、政治分析も、
資本主義に対抗する
つくりだすことはで
い。

なにが反権力
なのか？

自治体労働者 F・Y
過去二ヶ月間、貴紙を
送つていただきましたが、
実は購読すべきか否か迷
っていました。貴紙の内
容はまさに「人民」新聞
にふきわしい。反天皇制、
ニカラグアなどの国内・
国際の人民・プロレタリ

私は現在、「社会新報」を購読していますが、それぞれに傾聴に値するもので、私の貧弱な知性を高めるに役立っています。

農地強奪、軍事空港に反対し続けている三里塚闘争に熱い連帯の意志を込めて、カンパ、署名運動に協力してきました。この意味で闘いに分裂をとたらす熱田派の動きに危念でなりません。貴紙が「公平な立場で、なにが」

◆突然「ユーピンバンゴー」などが在つたり、60年などと書いてあつておどろいてしまつた。

者にとつて「韓国短信」や「情報ひろば」などに大事な情報を見出し、活動の糧にしています。

た。
年末カンパの訴えに、
貧者の一灯で心持ちだけ
でも応えねばと、ほんの
気持だけでしかありませ
んが（これっぽっちとお
こられる？）ご査収下さ
い。

ことは、すぐれて“攻めの闘い”であると思います。ますますの御健闘を祈ります。わずかですがカンパ送ります。共に闘いましょう。

労働者は抑圧のあるところ、必ず群れて闘います。闘いの実体が先で名前はその後で、でしよう。労働者が初めて群れ、闘いを始めた時は、労働組合があつたから闘つたのではないと思います。労働運動の原点にかえるとい

取材していた記事は次号にまわしました。今号のるものと期待していなければ、すみません。「二子ラグア通信」「韓国短信」など、次号に。(W)

ホ
ツ
人
清
経
ラ
イ
ン

内需要拡大という財政政策が行き詰まってきたことへの代替案であるということです。つまり、野放団な国債発行によって生じた巨額な国債残高による財政危機とインフレーションの回避の必要性に直面した政府が、もうこれ以上カネを使わないとようじようと考えはじめたことです（行革路線）。

つぎに二番目の背景は、低迷する国内需要のなかでウロウロする企業（民間）に新たな投資先を用意することです。

私は現在、「社会新報」「前進」を購読していますが、それぞれに傾聴に価するもので、私の貧弱な知性を高める役立っています。

中曾根の軍拡・反動政治に、今こそ立ち上がり化構想もその一環です。

近時の日本電信電話公社や日本専売公社の民営化、そしてあたかも既定の観のある国鉄の分割・民営化構想もその一環です。

農地強奪、軍事空港に反対し続けている三里塚闘争で争に熱い連帯の意志をはめて、カンバ、署名連署に協力してきました。この意味で闘いに分裂をもたらす熱田派の動きに戒心でなりません。貴紙が「公平な立場で、なにが」しかし、それが基礎資料であるだけに、国内需要の停滞を海外需要（輸出）でカバーできるとしても、うものでもないのです。各国とも自国産業の発展を搖がすような鉄鋼の大量輸入を放置することはできないからです。

具体的歴史的にも、ナスケル六六年段階で対米鋼輸出の規制が早くもはじめてきていますし、対ECについても七二年に輸入規制が余儀なくされています。

次に、働いている人への

◆突然「ユーピンバンゴー」などが在つたり、60年などと書いてあつておどろいてしまつた。
（東京 K・S）
…購読料滞納分、大変申し訳ないです。
一度、本社の方へ激励

者にとつて「韓国短信」や「情報ひろば」などに大事な情報を見出し、活動の糧にしています。

(大阪 N・S)

月：いつも人民新聞送つて下さつてありがとうございます。今号一面、吉沢さんのハントの訴え、大きくなっています。

先進国が対応していくかの対策だったのです。またサミットも同様です。

先進国だけに依りかかるつてきた日本も、七二年九月の田中訪中・日中国交正常化、七四年一月の日中貿易協定などで、巨額な中国市場を狙う一方、七四年一月の東南アジア五カ国を田中首相が歴訪するなど、後進国の市場にも活路を求めるようになつていきます。アジアの盟主としての日本の位

置づけです。

ベトナム戦争での敗北

た。年末カンバの訴えに、貧者の一灯で心持ちだけでも応えねばと、ほんの気持だけでしかありませんが（これっぽつともおこられる？）ご査収下さい。

（大阪 M・T）

課題になりました。その象徴が民活路線です。

七一年一二月の円切り上げ（1ドル＝308円）によつて国際競争力の弱体化を克服するために、資本は、一方では前述したように低賃金を求めて後進国に企業進出をし、同時に国内対策も意識はじめました。

ことは、すぐれて“攻めの闘い”であると思います。ますますの御健闘を祈ります。わずかですがカンパ送ります。共に闘いましょう。

年	労働者数 (約)
1962	3,500
1964	4,000
1966	4,200
1968	4,500
1970	4,800
1972	4,900
1974	5,000
1976	4,800
1978	4,900
1980	4,800
1982	4,700
1984	5,000

	1960年	1970年	1980年	1984年
生産	760千台	5,303千台	11,043千台	11,465千台
採用車	165	3,179	7,038	7,073
トラック	308	2,064	3,913	4,320
バス	8	47	92	72
三輪トラック	278	14	—	—
輸出	50	1,094	5,967	6,109
輸入	4	20	48	45

